



## **Hommage de la CGT-Culture à notre camarade Jean-Claude Grandpré**

C'est avec beaucoup de tristesse que nous avons appris le décès de notre camarade Jean-Claude Grandpré le 24 août dernier à l'âge de 85 ans.

Jeune restaurateur, Jean-Claude Grandpré entra dans les années 60 à l'atelier des monteurs en bronze du Mobilier national comme lustrier. Il adhéra aussitôt à la section CGT dirigée par André Lemonnier, section qui rejoignit le SGAC-CGT regroupant l'ensemble des secteurs CGT du ministère de la Culture sous l'impulsion d'Alfred Piquet qui en fut le fondateur en 1968 et le secrétaire général jusqu'en 1976.

Militant d'une conviction et d'un engagement sans défaut, Jean Claude, coco pour ses camarades, s'attacha avec André Lemonnier à réunir en un ensemble les cégétistes du Mobilier, des Gobelins et des autres manufactures de tapisserie, préfigurant ainsi le Syndicat CGT du Mobilier National, des Manufactures Nationales (SEMM) lorsqu' en 1982 le Syndicat général, SGAC-CGT, se transforma en union de syndicats, USPAC-CGT (CGT-Culture).

Dès 1972 Alfred Piquet souhaita avoir Jean Claude Grandpré comme permanent national auprès de lui, secrétaire général adjoint du SGAC-CGT, avec l'idée qu'il lui succède à la tête de notre organisation. Empreint de fraternité, militant aimé de tous, Jean Claude était très attaché à son atelier, à son métier, plein de modestie aussi il souhaita plutôt que rester permanent, retourner en 1976 au Mobilier national. Il fut alors secrétaire général de sa section auquel Marc Pipeau succéda. Son engagement fut aussi politique au PCF.

Jean-Claude, ce militant toujours au service des autres était aussi un professionnel de haut niveau. Il faisait l'admiration d'Alfred qui disait de lui : il a de l'or dans les doigts. La période qui précéda son départ en retraite fut assombrie par un cancer pulmonaire qu'il surmonta avec sa force tranquille pendant plus de 20 ans, avant son décès à 85 ans, à Saintes où il s'était retiré avec sa compagne.

Jean-Claude Grandpré, le camarade, le frère qui restera comme une des personnalités les plus attachantes de la CGT-Culture, du SEMM-CGT et du Mobilier national.

À sa femme Ouali, sa famille et ses proches, à ses camarades du SEMM-CGT et du SGAC-CGT, la CGT-Culture exprime sa plus vive émotion et ses sincères et fraternelles condoléances.

Paris, le 28 août 2025